

Chant  
de  
saint François de Québec

Paroles, musique et harmonisation  
Patrice Vallée

# Chant de saint François de Québec

Paroles et musique Patrice Vallée  
Calligraphie Serge Normandeau

D A7/E F#m7 Bm G A F#m7 B7/D#

Soprano  
Alto

Ténor  
Basse

Tout un monde à con-naî - tre, plein de gens à ai - mer,

5 Em A F#7 Bm G A /C# Dsus4 D

com - me toi, Sei - gneur, pour eux je veux me don - ner.

9 Dm A/E Dm/F D/F# Gm D/A D7/F# Gm /F

1. En ra-quettes ou en ca - not, par les bois ou par les flots,

13

A/E Dm Gm/B $\flat$  A7 B $\flat$  /A Gm Asus4 A7

al-ler par-tout, sans grand re-pos, pren-dre soin de son trou-peau.

2. Jaillissant du Séminaire,  
Se déploiera la Mission.  
D'humbles disciples, de foi sincère,  
Remplis de joie partiront.

3. Dans ce pays à construire,  
On a besoin d'ouvriers,  
De cordonniers, de charpentiers:  
Une école on va créer.

4. Sur les abords du grand fleuve,  
Tant de villages naîtront.  
Ainsi viendra l'Église neuve  
Bâtie sur nos fondations.

5. Aux affligés, aux malades,  
Prodiguer ses attentions :  
Se faire aimer par sa douceur,  
Gagner à Dieu tous les coeurs.

6. Voici la Sainte Famille  
Qui pour nous sera modèle ;  
Vivre sa foi à domicile  
Dans la charité comme elle.

7. Par leur respect des petits,  
De la terre et des aînés,  
Ceux qui vivaient déjà ici  
Nous ont montré la bonté.

8. Où puiser l'inspiration,  
Garder espoir et patience ?  
Dans la prière et l'abandon,  
Se fier à la Providence.

9. Je vous laisse en héritage  
Plus que des mots, une vie,  
Beaucoup d'audace et de courage ;  
De Jésus les ai appris.

#### Mise en situation :

François arrive dans un monde à découvrir, à connaître, où il va côtoyer des gens de ce pays avec leur culture et leurs traditions, tout en s'occupant des personnes qui arrivent de France, comme lui. Très imprégné de sa foi chrétienne, il espère rejoindre et toucher toutes ces personnes qui l'entourent et leur transmettre cette foi qui le fait vivre. Il parcourt ce pays et cherche à répondre aux besoins afin de construire une Église et une société où pourront vivre toutes ces personnes. Il fonde le Séminaire de Québec, une école de métiers et appuie les oeuvres naissantes comme l'Hôtel-Dieu de Québec et l'École des Ursulines en plus de visiter ses paroisses et de prendre soin des malades. "Se donner et tout donner" peut résumer son idéal de vie, à la suite de Jésus. Le diocèse de Québec est fondé en 1674, il y a donc 350 ans en 2024, et François en est le premier évêque.